
 

COMPTE-RENDU D’ACTIVITÉS 2021-2022 

 
 

REUNIONS DU BUREAU ET DU CA  

 

Le Bureau s’est réuni 5 fois et le Conseil d’Administration 5 fois au cours du 

dernier exercice. Au CA, je regrette toujours que les sections ne soient pas 

toutes représentées : si le président n’est pas disponible, il peut, et même il doit, 

se faire représenter par un autre membre du bureau de la section. Je remercie en 

tous cas ceux qui ont été présents et fidèles à ces réunions où se prennent toutes 

les décisions.  

 

EMPLOIS 

 

En 2020-2021, suite à l’arrêt de l’exploitation du site du Fanget, nous n’avons 

eu qu’un seul agent, mais quel agent ! Pour sa première année au poste d’agent 

de développement sportif, Céline a donné toute satisfaction, et même plus. Elle 

s’est emparée du rôle de façon étonnante et rapide, sans doute grâce au bon 

passage de témoin et à une excellente formation dispensé par Nancy. Je les 

remercie toutes les deux, l’USB a beaucoup de chance de les avoir car Nancy 

continue avec nous au sein de la GV.    

 

20e RAN’DORMILLOUSE 

 

La Ran’Dormillouse était pour la 10e fois organisée par l’Union Sportive de la 

Blanche. Nous pensions fêter le 20e anniversaire de l’événement en grandes 

pompes, et patatras, tout est allé de travers. C’est d’abord le groupe musical Les 

Copains d’Abord du Pays Dignois, qui nous accompagnait depuis plus de dix 

ans, qui nous a laissé tomber alors qu’il était retenu depuis l’édition précédente. 

Nous avons contacté un groupe local pour les remplacer, Buzz, qui a d’abord 

accepté avant de renoncer dans la semaine précédant l’événement. Le spectacle 

que nous avions retenu nous a lui aussi laissé tomber au dernier moment : il 

s’était soi-disant trompé de jour. En fait, tous redoutent la montée, tant pour les 

instruments et le matériel en 4x4 sur une piste de plus en plus défoncée qu’à 

pied pour les musiciens et les artistes. C’est avec des musiques enregistrées que 

se déroulait la cérémonie orchestrée par l’inoxydable Commandant André 

Person, à l’origine de la Ran’Dormillouse qu’il a créée en 2003 ! Précisons que 

le samedi soir la Mairie et le Comité des Fêtes de Montclar proposaient un super 

concert avec l’excellent groupe italien occitan Lou Pitakass qui a mis une 

ambiance formidable. Par grand beau temps, même si le soleil tapait fort dans 

les Tourniquets de la piste militaire et les passages rocheux de la Montagnette, 



et avec plus de 150 participants, la manifestation s’est parfaitement déroulée là-

haut, à 2 510 mètres d’altitude, entre les Vallées de la Blanche et de l’Ubaye. A 

commencer par le traditionnel lever des couleurs en présence de Béatrice 

Savornin et Laurent Pascal, Maires de Montclar et Seyne-les-Alpes, et Fredéric 

Reynaud, 1e Adjoint au Maire d’Ubaye-Serre-Ponçon. On entonnait la 

Marseillaise, le Chant des Partisans et l’hymne provençal, la Coupo Santo avant 

une lecture de paysage. Les discussions se poursuivaient autour de l’apéritif et 

du pantagruélique repas servi par Ange Soldini et sa belle équipe du Relais du 

Lac. Et si on ne dansait pas cette année, ce n’est sans doute que partie remise 

puisqu’on se donnait rendez-vous en juillet 2023, et avec de la musique cette 

fois-ci ! L’USB remercie les communes de Seyne-les-Alpes, Ubaye-Serre-

Ponçon et Montclar, la société Montclar Domaine Skiable, le Comité des Fêtes 

de Montclar et le Relais du Lac pour leur aide précieuse, ainsi que la section 

randonnée Encoungoura qui a encadré la difficile mais superbe montée depuis 

Saint-Vincent-les-Forts.  

 

9e TRAIL DE DORMILLOUSE  

 

Après deux annulations pour cause de crise sanitaire en 2020 et 2021, nous 

avons enfin pu organiser la 9e édition du Trail de Dormillouse. La course s’est 

parfaitement déroulée sous un soleil radieux même si, avec seulement 171 

concurrents, la participation était en baisse de moitié comme dans la plupart des 

trails cette année ! Le plateau réuni par l’épreuve inscrite aux challenges de la 

FSGT et de l’UNESCO Géoparc de Haute-Provence n’en était pas moins de 

grande qualité comme en ont attesté les performances des coureurs. Satisfaction 

également pour le nouveau tracé du 11 km, totalement inédit, en direction de La 

Salette, qui a séduit les 80 engagés sur cette distance. Au cours de la remise des 

prix effectuée en présence de Béatrice Savornin, Maire de Montclar, Jean-

Charles Borghini, vice-président de la Région, Evelyne Faure, Conseillère 

départementale, Benoit Cazères, vice-président de Provence-Alpes 

Agglomération et Maire de Selonnet, et Serge Delaye, président du Comité 

Départemental Olympique et Sportif (CDOS04), tous les concurrents 

soulignaient la qualité de l’accueil et de l’organisation proposée par l’Union 

Sportive de la Blanche (USB) et son directeur de course, Fred Reynaud, cheville 

ouvrière de l’épreuve avec son épouse Sophie. Nous remercions les collectivités 

(Région, Agglomération, Communes de Montclar, Seyne-les-Alpes et Ubaye-

Serre-Ponçon), Montclar Domaine Skiable et les nombreux sponsors qui nous 

permettent d’organiser et doter cette belle course. Sans oublier le chronométreur, 

Alain Minassian toujours à l’heure, le docteur Goure qui a de nouveau fait un 

peu de couture, les ambulances Val Blanche et bien entendu les bénévoles sans 

lesquels rien ne serait possible ! Rendez-vous en 2023 pour la 10e édition...  

 

 



 

FORUM DES ASSOCIATIONS 

 

Il s’est déroulé dans de très bonnes conditions et nous y avons participé avec 

grand plaisir. Je remercie les organisateurs et les sections qui ont participé,  

notamment le basket qui disposait de la structure gonflable du Comité des Alpes 

du Sud et la course d’orientation qui avait basé le PC course du Raid de la 

Blanche au cœur du forum.  

 

SITE DE PLEINE NATURE DU COL DU FANGET 

 

N’étant pas parvenus à trouver un accord avec Provence-Alpes Agglomération, 

nous avons définitivement décidé de cesser d’exploiter le site sur lequel nous ne 

pouvions plus nous permettre d’injecter plus de 2 000 heures de bénévolat pour 

ne rien gagner, et pire perdre de l’argent ! Avec regret car c’était une tâche aussi 

écrasante que passionnante, mais avec la satisfaction d’avoir pérennisé le site 

qui va être repris par trois jeunes entrepreneurs, Louis qui avait travaillé avec 

nous, Kevin et Martin. Nous sommes en négociation avec eux afin de leur 

vendre une partie du matériel que nous avions acheté pour le site. Je salue leur 

courage et leur souhaite pleine réussite.   

 

70 ANS DE L’USB ET REMISE DES PRIX  

 

Après avoir patienté deux ans en raison de la crise sanitaire, nous avons enfin pu 

fêter les 70, ou plutôt ses 72 ans de l’USB ! Mais que sont deux ans à côté de la 

longue et belle histoire de cette association qui a profondément marqué la vie du 

territoire Blanche-Bès-Serre-Ponçon au point que prés d’un habitant sur quatre 

est adhérent d’une ou plusieurs de ses quinze sections représentant autant 

d’activités sportives ! Le club est en effet né en 1950 sous l’acronyme USB mais 

avec le nom complet Union Sportive de Seyne et de la Blanche. Il ne s’agissait 

pas du premier club sportif du Pays de Seyne, qui fut l’Association Sportive et 

Populaire du Fanget créée en 1937 à Auzet pour pratiquer le ski, mais le fruit 

des fusions successives de l’ASPF avec l’ASS (Association Sportive de Seyne) 

pour créer l’Association Sportive de Seyne et du Fanget (ASSF) dont l’objectif 

était la pratique de tous les sports y compris le ski, puis avec le Ski Club de la 

Blanche (SCB). Elle comptait alors deux sections bien distinctes ayant chacune 

leur autonomie financière et technique : le ski et le basket-ball. Déjà, en 1950, 

les dirigeants avaient misé sur l’union qui fait la force des clubs omnisports en 

leur permettant de mutualiser moyens et compétences, et sur l’intercommunalité 

toujours de mise au vu de la présence de presque tous les Maires emmenés par 

Laurent Pascal (Seyne-les-Alpes) qui fournit la plupart des installations 

sportives utilisées par l’association, sans oublier Provence-Alpes Agglomération 

représentée par les vice-présidents Nathalie Esclapez et Benoit Cazères, la 



Conseillère départementale Evelyne Faure et le Conseiller régional Jean-Charles 

Borghini. Ils tenaient à être présents à cet anniversaire aux côtés des membres de 

l’USB dont les anciens étaient invités à raconter leurs souvenirs, d’épiques 

déplacements dans les Hautes-Alpes en véhicule à gazogène pour jouer au 

basket sur des terrains gelés ou enneigés durant la guerre aux premières courses 

de ski qui combinaient les épreuves de saut sur des tremplins artisanaux et de 

vitesse sur des pistes peu ou pas damées avec un chronométrage souvent 

approximatif ! Des époques où les dirigeants étaient Yves Ramus, Maire de 

Seyne, Marcel Massot, Député des Basses-Alpes, Jeannine Habauzit devenue 

plus tard Madame Barles, Vincent Giovanelli, André Colombero, Félix 

Trotabas, Fernand Wery, Henri Michel, Jean Jaubert, Louis Rougon, Hervé 

Silve, Georges Barles, Claire Chiardola, Louis Charbonnier, etc. Puis, au début 

des années 1960, l’arrivée d’un nouvel instituteur nommé à Seyne, Eugène 

Anfossi, qui relançât l’USB, bâtit de solides fondations et insuffla l’esprit sur 

lequel repose toujours l’USB. Ce sont ces pionniers et leurs suivants, les André 

Esclapez, Yvan Silve, Jean-Paul Chauvet, Annie Garzino et l’équipe actuelle 

que l’on fêtait autour des archives consultées avec émotion, voire la larme à 

l’œil, l’apéritif et le repas qui réunissait prés de 150 convives, l’exposition des 

voitures d’Auto Passion et des deux roues du moto-club, le baptême de plongée 

en piscine offert par le Marsouin Club et la remise des Trophées de l’USB qui 

récompensent tous les enfants et ceux qui ont signé de belles performances. Je 

remercie toutes les personnes qui se sont investies dans cette organisation, la 

Mairie de Seyne qui nous a attribué une subvention de 2 800 €, la section moto 

qui a tenu la buvette et le GAEC de Sainte-Rose, Jean-Christophe et Jean-Louis 

Allibert, qui ont régalé tout le monde.  

 

AFFILIATION 

 

Pour la 5e saison, l’USB est affiliée à la FFSPT (Fédération Française du Sport 

Pour Tous) à laquelle ont directement adhéré    de nos membres. Y adhèrent 

notamment les sections qui ne pratiquent pas de compétitions au sein de leur 

activité : badminton, escalade (sauf CAF et FFME), football, natation, hockey-

sur-glace, tennis de table. Un des avantages est le coût très raisonnable des 

licences, l’autre la formation dont nous espérons beaucoup.  

 

ROAD TOUR FFSPT- JOURNEE DE LA FORME 

 

Pas de chance pour la première étape du Road Tour de la Fédération Française 

du Sport Pour Tous à Seyne-les-Alpes, qui a du composer avec une météo 

particulièrement instable le mardi 30 août. Sur le coup de 11 heures, alors que 

les ateliers commençaient à bien se remplir, la pluie est venue interrompre cette 

belle Journée de la Forme non sans laisser espérer une accalmie qui ne vint 

finalement pas. Ou plutôt si, mais trop tard, puisque les équipes de la FFSPT et 



de l’USB finissaient de plier le matériel sous un beau soleil ! Quelques sportifs, 

des enfants notamment dont ceux de la garderie La Ruche, mais aussi des 

seniors, ont tout de même pu profiter d’activités diverses et variées : initiation et 

découverte du speedball (sport de raquettes se pratiquant autour d’un mât sur 

lequel est fixée la balle au bout d’un fil de nylon) et du tchoukball (étonnant 

mélange de hand-ball, de volley-ball et de squash), tir à l’arc, parcours sportif et 

ludique, sensibilisation au handicap avec un gymkhana en fauteuil roulant,  

gymnastique douce, etc. Les équipes de la FFSPT, conduite par le président du 

Comité Régional PACA Bernard Feraud, et de l’USB qui s’est affiliée depuis 

deux ans à cette fédération, ont également profité de l’occasion pour faire plus 

ample connaissance et confirmer un partenariat qui se présente sous les 

meilleurs auspices. Avant le retour du Road Tour en octobre 2023, une rencontre 

interclubs pourrait même voir le jour dés l’hiver à venir ! Bref, une journée 

constructive malgré la pluie qui l’a tout de même bien perturbée.  

 

SECTIONS 

 

Commençons par les bonnes nouvelles. D’abord la relance de la natation qui a 

retrouvé 124 adhérents (une trentaine la saison précédente). Elle va hélas 

interrompre son activité en 2023 en raison de la fermeture de la piscine pour 

travaux. Espérons que ce sera reculer pour mieux plonger puisqu’elle pourra 

ensuite fonctionner à l’année, un des objectifs de ces travaux. Ensuite la relance 

de l’école de football qui a attiré une bonne trentaine de jeunes. Et celle du 

badminton qui a retrouvé des animateurs. Je remercie les dirigeants qui se sont 

investis pour relancer ces activités et ont relevé ce défi avec brio et efficacité. Il 

n’en est hélas pas de même pour les boules et le VTT, en sommeil faute de 

dirigeants, et le hockey-sur-glace dont les nouvelles sont rares. Là aussi, 

l’activité dépendra de la construction de la nouvelle patinoire de Montclar.  

 

COLLECTE POUR L’UKRAINE 

 

Par l’intermédiaire du ski-club, l’USB s’est associée à l’association Nadiia 

Ukraini pour collecter des produits de première nécessité, mais aussi des vestes 

et des vêtements chauds, à destination de l’Ukraine. Malgré un délai 

relativement court, le bureau de l’USB s’est rapidement rempli de produits 

alimentaires non périssables, anoraks, vestes, matelas en mousse, sacs de 

couchage et même une poussette et un fauteuil roulant ! De quoi remplir un des 

minibus du ski-club Blanche-Serre-Ponçon que Bernard Piolle, un des bénévoles 

du club, a conduit à Savines (Hautes-Alpes) où le chargement a été pris en 

charge par l’association Nadiia Ukraini. Tous les dons ont été ensuite convoyés 

par l’association roumaine Cunoaste-i, nu discrimina. Cinq fourgons sont partis, 

avec un camion plateau équipé d’une cuisine qui a bien amélioré les choses : 

l’association servait 2 000 repas par jour sans disposer de cuisine ! Freddy de 



l’association Nadiia Ukraini, l’USB et le ski-club Blanche-Serre-Ponçon 

remercient en tous cas très chaleureusement les généreux donateurs dont les 

présents ont fait beaucoup de bien en Ukraine.  

 


